

# Un estudio analiza el emprendimiento de los profesionales liberales

IDEAL

**Jaén.** «Cada profesión liberal tiene su nicho de emprendimiento en la sociedad del momento». De esta manera, comenzaba hace unos días Ana I. Lima, presidenta del Consejo General de los Trabajadores Sociales y miembro de la Comisión Ejecutiva de **Unión Profesional**, encargada de inaugurar la jornada 'Emprendimiento y profesiones liberales' en la que dicha organización que agrupa a las profesiones liberales españolas, ha presentado su estudio sobre el emprendimiento referido a este subsector de servicios profesionales.

Según la **Unión Profesional**, la necesidad de activar y motivar a los profesionales en la tarea de emprender ha llevado a **Unión Profesional**, que forma parte del Grupo de Trabajo de la Comisión Europea específicamente creado para el desarrollo del emprendimiento de los profesionales liberales entre los Estados miembros, a elaborar este estudio con el que se pretende dar respuesta a la pregunta: «¿Qué hacen las profesiones liberales y qué más pueden hacer por el emprendimiento?». Además, incluye una serie de ejemplos de buenas prácticas puestas en marcha por los distintos Consejos Generales y Colegios Oficiales, miembros de UP, así como aquellas propuestas que desde hace algún tiempo ha ido desarrollando la propia institución, con el objetivo de que sirvan de «modelo de referencia» adaptado a las características de cada profesión, tal y como explicaba Dolores Martín Villalba, responsable del Departamento de



El estudio ha sido realizado por la **Unión Profesional. Ideal**

Estudios de UP. Así, propone iniciativas como el desarrollo profesional continuo, mediante la promoción de alianzas con universidades y otros centros de estudios con el objetivo de consensuar asignaturas o incluir el emprendimiento profesional en los planes de estudio en los que el emprendimiento profesional se encuentre presente, la adhesión a programas del Instituto de Crédito Oficial (ICO), con el que UP mantiene un convenio desde hace dos años, para analizar y reflexionar sobre las carencias y posibilidades que cada una de las profesiones liberales tienen con respecto al emprendimiento.

#### PROPUESTAS EUROPEAS

**Unión Profesional** ha seguido, en este sentido, las propuestas de base que la Comisión Europea ha pue-

to en conocimiento de los Estados miembros respecto al fomento del tema que versa esta jornada. «Europa busca modelos de emprendimiento, un entorno empresarial favorable y formación en este aspecto desde edades tempranas», apuntaba Elena Córdoba Azcarate, responsable del Departamento de Relaciones Internacionales en **Unión Profesional**. Se trata, continuaba de «entender el emprendimiento como una oportunidad y no solo como una necesidad». Precisamente con este objetivo UP creó el programa de formación continua Inicio Profesional que en este 2015 cumple su tercera edición y que debido al interés por parte de las profesiones colegiadas en este tipo de actividad, estará dedicado muy específicamente al emprendimiento profesional.

## Rodríguez Nómez: «Gran parte de nuestros retos han alcanzado su culminación»

**¿Cuál es la realidad actual de la profesión del graduado social? ¿Cuál es el reconocimiento que tiene este profesional?**

-Desde el punto de vista académico titulación académica que habilita el ejercicio de la profesión de Graduado Social, el Grado Universitario en Relaciones y Recursos Humanos, se ha situado al mismo nivel que el resto de las profesiones jurídicas. Así mismo, desde el punto de vista profesional, en este momento, la profesión y el nivel de conocimientos es ampliamente conocido y reconocido por toda la sociedad y nuestros servicios, demandados por empresas y trabajadores en todo el territorio nacional... Finalmente desde el punto de vista de nuestras competencias profesionales, es igualmente creciente el reconocimiento de muchas de ellas a nivel legislativo.

**¿Qué considera es lo más destacable de la labor de estos profesionales de cara a su servicio a la sociedad?**

-En relación con las empresas, sobre todo las medianas, los Graduados Sociales prestan un notable servicio en la gestión diaria del cumplimiento de las obligaciones laborales y de seguridad social; así como la preciada labor de mediación que nuestros profesionales desarrollan a diario entre la Dirección y los trabajadores de la pequeña y mediana empresa que asesoran a diario. Estos servicios se complementan con la posibilidad de ejercer la representación técnica de dichas empresas en los procedimientos judiciales que ha de dilucidarse en la Jurisdicción Social, actividad cada día más demandada. En relación a los trabajadores, los graduados sociales, prestan servicios de asesoramiento, y representación de sus intereses igualmente ante los Juzgados de lo Social.

**¿Cuáles cree que son los principales servicios que ofrece el colegio a sus asociados?**

-Además de los de promoción y defensa de sus intereses corporativos, resaltan los referidos a la formación continua de los profesionales.

**-A nivel profesional, ¿qué retos se ha de marcar el graduado social actualmente?**

-Gran parte de nuestros retos profesionales, al día de hoy han alcanzado ya su culminación y se encuentran reflejados en nuestro derecho; algunas están en curso y estoy convencido que otras de las que restan y que nos siguen vendrán en breve a ser una feliz realidad.

**¿Cuáles son las inquietudes del colegio en estos momentos?**

-Las inquietudes de nuestro colectivo, son coincidentes con las del resto de la sociedad en estos momentos y es trabajar y colaborar en la medida de nuestras posibilidades para conseguir que el camino de la disminución de la grave tasa de desempleo

**¿Hacia dónde camina la profesión?**

-Puedo decirle que camina con paso firme con la ilusión que desde el inicio de mis primeros pasos en el ejercicio profesional tuve y que he compartido y comparto... Que se reconozca en nuestra profesión una profesión jurídica más, sin ninguna otra limitación ...



Pte. de Graduados Sociales.